
A
costo di risultare fastidiosamente ripetitivi,
torniamo ancora una volta a ribadire un con-
cetto: senza programmazione non c'è futuro.

Da anni assistiamo a infiniti balletti da parte delle
amministrazioni comunali che in Sicilia finiscono
per approvare i bilanci di previsione – quando fi-
nisce bene – tra novembre e dicembre, esattamente
nel periodo in cui dovrebbero esitare i consuntivi.
Lo diciamo chiaramente: molti tra i problemi dei
nostri Comuni sono legati proprio a questa logica.
Così, a fine anno, gli emendamenti emergenziali
azzerano i capitoli dedicati alle progettualità di
medio e lungo termine. Certo, ci sono sempre i pro-
getti con fondi regionali o europei a cui attingere
per quei settori, ma è inaccettabile che i denari
delle casse municipali finiscono sempre per essere
divisi tra provvedimenti tampone e spese più o
meno fisse (stipendi degli impiegati comunali, ri-
fiuti, luce, telefono e altre utenze). In questo modo
i fondi che le amministrazioni vorrebbero dedicare
a cultura, giovani, agricoltura, turismo, politiche
sociali, sport o innovazione, finiscono regolar-
mente per saltare. Perchè c'è sempre una strada (o
una stradella) da sistemare, un impianto di illumi-
nazione da ripristinare, il tetto di una scuola o di
una palestra da rattoppare, le strisce pedonali da
tornare a verniciare, un campo da bocce da riqua-
lificare. Senza dimenticare i vari interventi di ma-
nutenzione straordinaria o quelli che si rendono
necessari per rimediare ad atti vandalici che con
un adeguato servizio di videosorveglianza o di
guardiani si sarebbero potuti scongiurare. Scor-
rendo poi i numeri del bilancio di previsione o del
piano triennale delle opere pubbliche l'impressione
è che tutto ciò che riguarda il Comune costi sempre
molto di più rispetto a quanto costerebbe a un pri-
vato. Chissà perchè...Chiaramente, ogni volta ci
sentiamo sempre ripetere che “quest'anno è andata
com'è andata, ma il prossimo bilancio di previsione
verrà approvato nei primissimi mesi del nuovo
anno”, così finalmente si potrà tornare a fare un
po' di sana programmazione. Eppure è come se già
sentissimo le stesse voci nel 2017 dirci che non ci
si è riusciti, “perchè la Regione...il governo...il
patto di stabilità”. Ad ognuno dei protagonisti
della politica siciliana (ma anche ai cittadini elet-
tori) consigliamo a riguardo di riflettere su un'af-
fermazione del buon Albert Einstein: “Follia è fare
sempre la stessa cosa e aspettarsi risultati diversi”.

La programmazione
di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO
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Sottoscritta una nota con il presidente Pace

Il Consiglio comunale di Marsala
approva il Bilancio di previsione

POLITICA Scoppia la polemica tra socialisti e Udc. Intanto si aspetta la nomina del nuovo assessore

Con 18 voti favorevoli, 2 contrari e 2 astenuti, il
Consiglio comunale di Marsala ha approvato il
bilancio di previsione per l'anno 2016. E' stato un

“parto” complicato, preceduto da un travaglio altrettanto
difficile. Sono stati giorni di riunioni ufficiali e di rinvii.
Polemiche tra opposizione e  maggioranza e all'interno di
quest'ultima. Decine di emendamenti presentati o minac-
ciati di presentazione. Cominciamo da quest'ultimi. Dopo
un interruzione durata in pratica due giorni, nel pomerig-
gio di ieri si è arrivati ad una sintesi. Alcuni consiglieri di
maggioranza hanno ritirato i loro emendamenti, altri sono
stati esitati favorevolmente alcuni sono stati bocciati, in-
fine per altri ancora è stato trovato l'escamotage di trasfor-
marli in atti di indirizzo, che come si da impegnano
l'amministrazione ma fino ad una certo punto. L'esito del
voto però aveva il sapore del risultato concordato fuori
dall'aula. Comunque alla prova dei fatti era attesa anche
la maggioranza che sostiene l'amministrazione guidata dal
sindaco Alberto Di Girolamo. Il risultato è che ad uscire
sconfitta, dall'analisi del voto, è stata la minoranza. Scen-
dendo nel particolare di chi ha votato si evince che, oltre
alla maggioranza, ha espresso voto favorevole al Bilancio
di previsione, anche l'opposizione. Con alcune eccezioni
che analizzeremo subito. La maggioranza è ormai priva
dell'appoggio ufficiale dei socialisti, mentre l'opposizione
costituita dall'Udc, la sola componente dello schieramento
di minoranza rimasta in maniera organica in aula, ha vo-
tato a favore. “Siamo e rimaniamo all'opposizione – ha
detto Giovanni Sinacori – questo non vuol dire che non
possiamo votare a favore di qualche atto che riteniamo
importante per la città”. In precedenza era stato il consi-
gliere Michele Gandolfo ad illustrare il suo voto contrario
e l'astensione dei suoi colleghi di gruppo, Vito Cimiotta e
Arturo Galfano. “Dovevamo – ha detto l'esponente socia-
lista – cambiare il mondo e invece ci troviamo con il pro-
lungamento del contratto all'Aimeri, i librai che protestano
per la mancata corresponsione dei soldi dei buoni libro
che avevano anticipato. Assenza totale di programma-
zione in tema di eventi culturali. Se è questo il progetto
della maggioranza noi non ci stiamo più. Inoltre noto
come l'Udc sia ormai a sostegno del sindaco e quindi ri-
teniamo che una nuova maggioranza si sia formata”. Su
quest'ultimo aspetto lo stesso Giovanni Sinacori, segreta-

rio cittadino dei centristi, ha replicato seccamente: “Se il
Psi è transitato nella minoranza ci troverà in quello schie-
ramento. Benvenuti tra noi”. Già tra noi. Ma chi è rimasto
dell'opposizione? Erano quasi tutti assenti e quei pochi ri-
masti in aula hanno votato a favore dell'atto proposto dalla
giunta. Di solito si dice che la maggioranza non esiste più.
Questa volta a giudicare dall'esito del voto sembra che la
minoranza non esista più, mentre la maggioranza si è
compattata. Ora Alberto Di Girolamo ha il problema di
scegliere il sostituto di Lucia Cerniglia che si è dimessa
dalla carica di assessore. Dopo la presa di posizione dei
socialisti è escluso che a succedere alla segretaria cittadina
del Psi, sia un esponente indicato dal partito di Nino
Oddo. Aumentano invece le chances del gruppo di Stu-
riano. Dopo le polemiche relative all'adesione dei Demo-
cratici per Marsala al Pd  e lo sbarramento, vero o
presunto, che i democratici marsalesi hanno posto a tale
ingresso, si aspetta di vedere l'atteggiamento che terrà do-
menica nell'Assise congressuale, il presidente del Consi-
glio. Più problematica appare la scelta di un esponente
gradito all'Udc. Niente però è da escludere. Anche se il
sindaco ha dato prova di autonomia ed è possibile che fac-
cia ricadere la sua scelta su di un tecnico. “Ringrazio l'aula
– ha detto Alberto Di Girolamo intervenendo in chiusura
della riunione del Consiglio comunale – per l'approva-
zione del bilancio. Sono dell'avviso che si è perso un po'
di tempo per la trattazione dell'atto. Noi intanto stiamo la-
vorando per il bilancio del prossimo anno che arriverà al-
l'attenzione dell'aula già nei prossimi mesi”.
[ gaspare de blasi ]

AEROPORTO
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La conferma per il prossimo triennio degli impe-
gni economici legati agli accordi di co-marke-
ting con Ryanair e l’invito a una concreta

collaborazione a supporto dell’aeroporto “Vincenzo
Florio” di Birgi, rivolto alla Regione e al Libero Con-
sorzio. Si riassume così il contenuto del documento che
18 sindaci della provincia di Trapani e il presidente
della Camera di commercio Giuseppe Pace hanno sot-
toscritto in vista della trattativa per il rinnovo del con-
tratto con la Ryanair per il prossimo triennio. Nel
ribadire il mantenimento “dello straordinario impegno
finanziario fin qui profuso ed a valere del prossimo
triennio” i Comuni invitano contestualmente la Re-
gione, azionista di maggioranza di Airgest, “a garantire
tempestivamente la quota parte dell’attuale co-marke-
ting, quanto meno quella in carico alla società Airgest
e quanto meno per mantenere gli assetti, le tratte ed il
numero dei passeggeri degli ultimi anni, per l’ulteriore
triennio 2017/2020”. [ ... ]          ...continua in seconda

I sindaci pronti a rinnovare
l'accordo di co-marketing

UN MOMENTO DELLA SEDUTA
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SOCIALE

Presentato il SIA, sostegno a famiglie bisognose
Un progetto triennale in cui gli utenti verranno inclusi socialmente con attività e corsi di formazione

Si è svolta ieri la conferenza stampa indetta dal Distretto Socio-
Sanitario n. 52 Marsala e Petrosino, sul SIA, Sostegno per l'In-
clusione Attiva, un progetto triennale del Ministero del

Lavoro, che prevede un sostegno economico alle famiglie disagiate
con figli minori, disabili o con donne incinte dal quarto mese, in pos-
sesso di un reddito ISEE inferiore o uguale a 3mila euro. Il contri-
buto detto “social card” va dagli 80 ai 400 euro. Come affermato dal
sindaco Alberto Di Girolamo, “... è un'opportunità per combattere la
povertà”. “Le domande, attualmente 800 a Marsala e 80 a Petrosino,

vanno presentate al Comune; poi sarà l'Inps a fare l'istruttoria e a sti-
lare una graduatoria”, ha detto l'assessore al ramo Clara Ruggieri.
“Chi beneficerà del progetto verrà accompagnato in un percorso pre-
disposto dai Servizi Sociali per combattere l'esclusione sociale, at-
traverso diverse attività, corsi di formazione, assistenza educativa in
partnership con il Centro per l'Impiego”, ha fatto sapere l'assessore
del Comune di Petrosino, Marcella Pellegrino. Alla presenza del vice
dirigente Aldo Scialabba, della responsabile tecnico dell'iniziativa,
Rosellina Adamo e dell'assessore del Comune di Castelvetrano, Gio-
vannella Falco, ad illustrare il SIA è stato il consulente esperto Re-
nato Briante: “Si tratta del primo progetto permanente a differenza
degli altri finanziati dall'Unione Europea; ha una durata triennale ed
in questo arco di tempo si possono aiutare i comuni, creare le strut-
ture adeguate per sostenere le famiglie bisognose, far capire loro
come trovare o creare possibilità di lavoro. Ci sono alcuni step da
seguire: l'inclusione attiva oggi è l'indirizzo politico di tutti i paesi
membri dell'UE, ma dobbiamo fare programmi concreti. Inoltre gli
enti locali dovranno creare una rete, un'equipe formata da reppre-
sentanti dei soggetti attivi e da un Case Manager che dovranno se-
guire l'inclusione degli utenti interessati”. Il SIA gode di un
finanzimento di due milioni di euro, ma questi serviranno per creare
le strutture e l'equipe apposite. [ claudia marchetti ]

AMMINISTRAZIONE

Sostenibilità: prosegue l’iter delle Agende Urbane
Le azioni che verranno finanziate contribuiranno alla modernizzazione dei servizi

Rappresentanti tecnici e
politici di Castelvetrano,
Erice, Mazara del Vallo

e Trapani si sono ritrovati gio-
vedì a Marsala (Comune capo-
fila) per partecipare al tavolo
tecnico convocato dal Diparti-
mento della Programmazione
della Regione Siciliana riguar-
dante l'attuazione delle “Agende
urbane”. Presenti, nell'occa-
sione, anche i rappresentanti del
Dipartimento Regionale della
Programmazione e dell’Univer-
sità di Palermo. I Dirigenti Re-
gionali hanno preso visione del
Documento Preliminare relativo

alla Strategia di Sviluppo Ur-
bano Sostenibile (Agenda Ur-
bana) consegnato dalla
coalizione dei Comuni e hanno
successivamente esposto tutte le
azioni da avviare nei prossimi
mesi secondo un dettagliato cro-
noprogramma. In particolare, il
prossimo passaggio prevede la
strutturazione di una Autorità
Urbana. Durante la riunione la
dottoressa Patrizia Picciotto del
Dipartimento Regionale della
Programmazione, ha posto l'ac-
cento sull'importanza del ruolo
che le città sono chiamate a rico-
prire in questo processo. La

composizione globale per
l'Agenda Urbana è di 420 mi-
lioni di euro circa, di cui 78 mi-
lioni circa destinati alla
Provincia di Trapani, distribuiti
per obiettivo tematico e declinati
per le singole città. Il sindaco di
Marsala Alberto Di Girolamo ha
rappresentato la volontà della
coalizione di strutturarsi al fine
di garantire unità di sviluppo di
un territorio omogeneo che tiene
in considerazione anche realtà
minori interconnesse con le città
più grandi. Il lavoro preparatorio
dell’Agenda Urbana ha preso le
mosse dalla condivisione di al-

cuni principi generali che do-
vranno orientare la definizione
della strategia urbana sostenibile
e la selezione delle operazioni ad
essa correlate ed in particolare:
il rafforzamento della coesione
territoriale, l’incremento dell’ac-
cessibilità alle risorse territoriali,
il miglioramento dell’offerta di
servizi locali. I quattro obiettivi
tematici prescelti sono i se-
guenti: agenda digitale, energia
sostenibile e qualità della vita,
cambiamento climatico, preven-
zione e gestione dei rischi, inclu-
sione sociale.
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Detenzione di droghe, un arresto e due denunce
I Carabinieri di Marsala hanno eseguito una serie di controlli e perquisizioni domiciliari

ICarabinieri della Compagnia
di Marsala hanno svolto un
servizio di controlli straordi-

nari del territorio mirati al con-
trasto dello spaccio di sostanze
stupefacenti anche con l’ausilio
del Nucleo Elicotteri Carabinieri
di Palermo. I Carabinieri, guidati
dal Maresciallo Gaspare Pala-
dino, hanno tratto in arresto, in

esecuzione di un ordine di esecu-
zione emesso dal Tribunale di
Marsala, Domenico Mirko Faz-
zone, marsalese di 30 anni, per
detenzione e produzione di stu-
pefacenti. Il ragazzo è stato rin-
tracciato presso la sua abitazione
per poi essere tradotto presso la
Casa Circondariale di Trapani
per espiare la pena detentiva di

11 mesi e 26 giorni. Inoltre, al
termine di alcune perquisizioni
domiciliari, con l’ausilio del Nu-
cleo Cinofili di Palermo, sono
stati deferiti all’Autorità Giudi-
ziaria, i marsalesi N. A. e M. G.
A., rispettivamente 28enne e
44enne, sorpresi a detenere in
tutto oltre 40 grammi di mari-
juana e 5 di cocaina.

CONTINUA DALLA PRIMA

[ I sindaci pronti a rinnovare l'accordo di co-marketing
]- Intervenuto a Marsala per un dibattito su enti locali e
precari organizzato dal gruppo del Pd all’Ars, l’assessore
regionale Alessandro Baccei, da parte sua, ha assicurato
che da Palermo arriveranno presto i fondi per Birgi, con-
fermando che la Regione vede il futuro del “Vincenzo
Florio” gestito dai privati e non più da un azionista di
maggioranza pubblico.  Per quanto riguarda il Libero
Consorzio, in attesa di eleggere un presidente rappresen-
tativo del territorio, i sindaci trapanesi si rivolgono al
commissario nominato dalla Regione, chiedendo che si
assuma l’onere della sottoscrizione del nuovo accordo
per il rinnovo del contratto di co-marketing, ricordando
come “risultino ancora nella disponibilità dello stesso
Libero Consorzio circa 1,4 milioni di euro, quale ristoro
per la chiusura dell’aeroporto causata dal conflitto in
Libia ed 1 milione di euro, così come da emendamento
approvato nell’ambito della “minifinanziaria” dall’As-
semblea Regionale Siciliana”. Somme che gli ammini-
stratori e il presidente della Camera di commercio Pace
invitano ad investire “per incrementare le attività del-
l’aeroporto di Trapani/Birgi”. Tra i firmatari del docu-
mento il sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo. Non
figura ufficialmente nell'elenco, invece, il nome di Ga-
spare Giacalone. Raggiunto dalla nostra redazione per
una verifica, il sindaco di Petrosino ha comunque riba-
dito di condividere totalmente il contenuto del docu-
mento, spiegando di non averlo potuto firmare soltanto
perchè si trovava all'estero. [ vincenzo figlioli ]

La Consigliera comunale
Rosanna Genna, interroga
il sindaco, l’assessore ai
Servizi Sociali e la Presi-
dente della relativa Com-
missione consiliare, sulla
soppressione di alcuni re-
parti dell’ospedale “Paolo
Borsellino” di Marsala. Di-
verse sono state, recente-
mente, le proteste da parte
di cittadini e di movimenti
politici che hanno portato
all’attenzione le diverse
problematiche del nosoco-
mio di contrada Cardilla.
L’esponente di minoranza è
preoccupata del silenzio in-
torno da parte della politica
locale e non.

POLITICA

Genna: “All’ospedale
gravi problematiche”

Altri due ordigni bellici
sono stati rinvenuti nelle
acque del litorale marsa-
lese. Un bagnante, nel tratto
di mare di Punta d'Alga,
zona Fortino, ha rinvenuto
gli ordigni lunghi 80 centi-
metri circa, muniti di eli-
chetta, riconducibili
presumibilmente alla se-
conda guerra mondiale. Il
fondale in cui è stato tro-
vato è di circa 1,80 metri di
profondità. L'uomo ha su-
bito avvertito la locale
Guardia Costiera che, reca-
tasi sul posto repentina-
mente, ha accertato la
veridicità del ritrovamento.
Attualmente non si cono-
scono i tempi di rimozione,
per cui Circomare ha ema-
nato un'ordinanza di divieto
di navigazione e balnea-
zione nell'area e nel raggio
di 50 metri.  [ c. m. ]

CRONACA /2

Circomare: ordigni
rinvenuti al Fortino

DOMENICO MIRKO FAZZONE

ROSANNA GENNA

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

Si potrà accedere a banche datiMARSALA

È online il Geoportale cartografico comu-
nale che permette agli utenti di acce-
dere alla banca dati comunale ed agli

applicativi già realizzati. Il Nodo SITR - Sistema
Informativo Territoriale Regionale previsto dalla
direttiva europea INSPIRE - è ora attivo a Pa-
lazzo Municipale, avendo lasciato i precedenti lo-
cali privati di via Verdi, nell’ottica della politica
di “spending review” che ha comportato per
l’Amministrazione la revisione di tutti i contratti
d’affitto. Finanziata dalla Regione Sicilia, l’in-
frastruttura informatica è stata ubicata presso il
CED comunale diretto da Sergio Cacioppo; l’at-
tivazione dei servizi è curata dall’ingegnere Ales-
sandro Putaggio. Il Geoportale è già online e
permetterà ai cittadini, tecnici ed enti, di acce-
dere facilmente alle carte catastali, alle tavole del
Piano Comprensoriale, fornendo informazioni e
dati sull’attività di pianificazione e controllo am-
bientale, nonchè con riguardo al servizio di Pro-
tezione Civile. “A breve, il sistema sarà
implementato con altri dati: sistema vincolistico,
programmazione opere pubbliche, sottoservizi,
viabilità e segnalazioni degli utenti”, ha affer-
mato il vice sindaco Agostino Licari. Ci sarà
anche una sezione “Opendata”, al fine di valoriz-
zare e rendere fruibili i dati pubblici in formati
aperti. [ c. m. ]

Online il Geoportale per
carte catastali e servizi



RUBRICHE - CULTURA - COSTUME & SOCIETÀMARSALA C’È

PAG. 3 05
SABATO

NOVEMBRE 2016

CINEMA GOLDEN

In sala “In guerra
per amore” di Pif

Il Cinema Golden di Mar-
sala, proietterà questa setti-
mana l’atteso secondo film
di Pif, Pierfrancesco Dili-
berto, dopo il fortunato “La
mafia uccide solo
d’estate”. Arturo Giam-
marresi, palermitano tra-
piantato in America, sogna
di sposare la bella conter-
ranea Flora, ma lei è già
promessa a Carmelo, figlio
del braccio destro di Lucky
Luciano. L'unico modo per
ottenere la mano di Flora è
quello di chiederla diretta-
mente al padre della donna,
rimasto in Sicilia. Le pro-
iezioni saranno alle ore 18,
20 e 22. Chi presenta una
copia di Marsala C’è con
questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo
del biglietto. [ c. m. ] 

ASSOCIAZIONI

Avis, ecco quando
si può donare
L'Avis di Marsala comu-
nica le giornate di novem-
bre in cui si potrà donare.
Oltre alle domeniche – 6,
13, 20 e 27 – la raccolta di
sangue sarà effettuata anche
il 1° e il 3° venerdì del mese
(oggi ed il prossimo 18 no-
vembre). Il personale me-
dico e infermieristico
accoglierà i donatori dalle
ore 8 alle ore 12. E' possi-
bile prenotarsi per la dona-
zione, telefonando al
numero 0923/713567 o in-
viando una mail a:
avis.marsala@alice.it. 

PROFESSIONI

C.N.A. Marsala, Rete Punica e Consorzio Etna
Export hanno organizzato per il 10 novembre in
Conference Call con Dubai, un evento sull’In-
ternazionalizzazione delle imprese ed eventuali
rapporti con i paesi del golfo. L’evento sarà l’ini-
zio di una serie di incontri che vedranno coin-
volte le specifiche categorie di operatori al fine
di creare occasioni di sviluppo e business del no-
stro territorio. Per tanto C.N.A., Rete Punica e
Consorzio Etna Export saranno in collegamento
SKYPE con gli uffici della Figlioli S.r.l. a
Dubai, la quale ha invitato operatori e consulenti
che lavorano nei paesi del Golfo con i quali
svolge servizi di Internazionalizzazione. L’in-
contro vedrà coinvolti sia imprenditori, sia pro-
fessionisti che istituzioni al fine di individuare
le opportunità che questa collaborazione può
portare sia per lo sviluppo interno, quindi sul no-
stro territorio, che esterno, quindi nei paesi del
Golfo. All’evento sarà presente il sindaco di
Marsala e si terrà presso il Complesso Monu-
mentale di San Pietro alle ore 16.   [ c. m. ]

Il saggista e critico letterario Massimo Onofri,
sarà a Marsala per presentare il suo libro “Pas-
saggio in Sicilia” (Giunti). Le Cantine Pelle-
grino, nel palazzo Ouverture, domani 5
novembre, alle ore 18, faranno da contorno
ideale ai racconti di un’isola amata e poi per-
duta. Dopo “Passaggi in Sardegna”, Onofri
continua il suo viaggio nella nostra terra, con

lo spirito delle camicie rosse che s’imbarcarono
da Quarto per Marsala. Un viaggio verso quella
terra-continente, bellissima e feroce, mitica e
dolorosamente contemporanea, che i più grandi
siciliani dell’ultimo scorcio del secolo scorso
hanno patito come irredimibile. “Passaggio in
Sicilia” è una vera e propria guida-romanzo da
affiancare alla guida turistica per entrare più

profondamente nell’interiorità di una grande
terra dalle stratificazioni culturali molteplici e
complesse. A dialogare con l’autore il poeta
marsalese Nino De Vita. L’evento è stato orga-
nizzato dalle Cantine Pellegrino in collabora-
zione con la Libreria Mondadori e l’Agenzia
Communico e gode del patrocinio del Comune
di Marsala.

Rete Punica-Dubai, un
progetto d’impresa

A San Pietro una conference call

La Sicilia di Onofri alle Cantine Pellegrino

INIZIATIVE

Il Mediterraneo racconta... a Marsala evento Unesco
Gare enogastronomiche, percorsi sul tema del recupero delle tradizioni e cooking class

Ha preso il via a Marsala, la 2° edi-
zione del Concorso di enogastrono-
mia e pittura “Il Mediterraneo

racconta…da luogo di scontro a luogo di in-
contro”  indetto dalla Federazione Nazionale
dei Centri e Club per l’Unesco (FICLU) e
coordinato dal Club per l’Unesco di Marsala.
Il concorso, vedrà oggi alle ore 9, gli istituti
alberghieri di Erice, Montagnana, Brindisi,
Napoli e Monza - finalisti della selezione
nazionale – sfidarsi all'Istituto Agrario “A.
Damiani” di fronte ad una giuria d’esperti:
gli allievi effettueranno in diretta un piatto
sul tema del ”recupero delle tradizioni cul-

turali, gastronomiche ed artistiche del bacino
del Mediterraneo prendendo spunto da
un’opera pittorica di riferimento”. La gara
sarà coordinata dall’executive chef Paolo
Austero. L’istituto Abele Damiani, diretto
dal Preside Domenico Pocorobba, offrirà il
supporto logistico e gli studenti dell’Alber-
ghiero inoltre, prepareranno un piatto fuori
concorso. L’evento, realizzato in  partnership
con il Comune di Marsala, ha il patrocinio
della Camera di Commercio di Trapani,
dell’Assessorato Regionale dell’Agricoltura
e della RE.NA.I.A. (Rete Nazionale degli
Istituti Alberghieri). “Dal quadro alla ricetta,

dalla tradizione alle  nuove  mode alimen-
tari” è il percorso di riflessione che oggi alle
17, presso il Convento del Carmine, terrà il
locale Club Unesco di Marsala. Qui diverse
aziende locali esporranno i propri prodotti
offrendo un momento di degustazione. Alle
19,30 presso Palazzo Fici ci sarà una coo-
king class lession sul tema “Alimentarsi nel
XXI secolo”, con riferimento alla celiachia.
Qui l’executive chef  Paolo Austero allestirà
in diretta piatti e ricette speciali.La manife-
stazione è stata realizzata con il supporto di
diverse aziende locali. [ c. m. ]

Nella poesia, che fu il genere letterario più diffuso tra i ceti colti mar-
salesi, si distinse per il numero delle composizioni e per la vastità
delle relazioni culturali il gesuita Michele Romeo (1657-1729), il

quale con lo pseudonimo di Melchiore Pomè, nel 1722, pubblicò “La lira a
due corde”, che prende nome dal duplice registro linguistico adoperato nelle
poesie, il siciliano e l’italiano. Nel 1728 diede alle stampe “La solitudine di
Manresa”, in cui sono esposte in siciliano le verità di fede contenute negli
esercizi spirituali di Sant’Ignazio di Loyola. Dopo la morte del Pomè, un
suo amico che si nascondeva sotto lo pseudonimo di Cesarino Frocci, pub-
blicò “La corrispondenza in Parnaso” (1731), una raccolta di oltre seicento
sonetti tra proposte e risposte dell’autore e dei più famosi poeti siciliani e
italiani del tempo. Fra i suoi corrispondenti il modenese Ludovico Antonio
Muratori, il poeta milanese Michele Maggi, il cardinale Benedetto Panfili,
il medico e letterato aretino Francesco Redi, il filosofo e poeta siciliano
Tommaso Campailla, la poetessa siciliana Girolama Lorefice e numerosi
altri. L’Accademia degli Assodati, che era stata fondata nel 1661 da Fran-
cesco Mazara, continuò a vivere stentatamente fino agli anni ’20 del XVIII
secolo, quando Melchiore Pomè, dopo averne lamentato la decadenza, in-
vitò in una composizione in versi il canonico Antonio Riccio, a restaurarla.
All’invito di Pomè, Riccio rispose con altro sonetto nel quale, schermendosi,
gli rilanciava il compito di “ravvivar col canto … degli Assodati il già sopito
armonioso istinto”. Ma né l’uno né l’altro ristorò l’accademia fondata da
Francesco Mazara. Nel 1723, Francesco Nuccio, eletto principe degli Asso-
dati, piuttosto che restaurare la vecchia accademia, preferì fondarne una
nuova che chiamò Accademia dei Vaticinanti. Il nome fu tratto da coloro che

bevendo le acque del pozzo della Sibilla acquistavano la capacità di vaticinare
e perciò lo stemma dell’Accademia recava la lira, il capo della Sibilla e il tri-
pode, con il motto preso a prestito da Virgilio: Apollo ispira i poeti (Delius
inspirat vates). È probabile che in seno a questa Accademia sia stata istituita,
intorno al 1728, una colonia della famosa accademia dell’Arcadia, che era
stata fondata a Roma nel 1690 con lo scopo di reagire al cattivo gusto domi-
nante nella poesia barocca, proponendo una poesia di ispirazione pastorale
fatta di semplicità e musicalità. Sollecitati da Melchiore Pomè e incoraggiati
dalla moda delle accademie e dei salotti di conversazione, compongono versi
i sacerdoti Antonino e Nicolò Gattuso, il cavaliere gerosolimitano Vincenzo
Fici, il notaio Giuseppe Pipitone, Rosario Bitino, che fu accademico vatici-
nante e musicista e altri ancora. Nessuno di costoro può essere considerato
vero poeta, ma l’esistenza di un gruppo di ecclesiastici e di laici che leggono
e compongono poesie è il segno di un accresciuto interesse per i fatti culturali
diffuso tra i ceti abbienti cittadini. Bisogna tuttavia riconoscere che fra tutti i
verseggiatori si distinguono Francesco Nuccio (1688-1730) per la musicalità
dei versi e il sacerdote Francesco Bonelli (1694-1732), le cui composizioni
rivelano un’autentica vena poetica. (A Bonelli abbiamo dedicato un pezzo
in questa rubrica). Anche il su ricordato medico Salvatore Alagna, custode
dell’Accademia dei Vaticinanti, compose dei sonetti che furono aspramente
criticati da Leucoto Gateate, pseudonimo di Ludovico Antonio Muratori.
Alagna rispose con una “Difesa di cinque sonetti” (1741), opuscolo nel quale
con abbondanza di citazioni latine e italiane respinse le critiche del Muratori
e rivendicò ai siciliani il vanto di essere stati gli iniziatori della lingua italiana
e gli inventori di un gran numero di arti liberali. Il notaio Rosario Alagna
(1730 – 1800), di cui si conserva soltanto un carme latino, fu poeta, archeo-
logo e latinista insigne. Salvatore Struppa, che probabilmente ebbe l’oppor-
tunità di leggerne le composizioni, lo definì “splendore dell’Accademia dei
Vaticinanti”. (cont.)

MEMORABILIARUBRICHE

8. Il Settecento: la poesia
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

IL DIRETTIVO DI RETE PUNICA

ENOLOGIA

Per il secondo anno conse-
cutivo le Cantine Paolini
rientrano nella Guida del
Gambero Rosso 2017, una
delle più autorevoli e in-
fluenti guide Italiane rela-
tive al mondo del vino.
L’azienda marsalese, grazie
a tre nuovi prodotti, viene
inserita nuovamente nella
storica guida, che da circa
30 anni accompagna nella
scelta del migliore vino, ri-
storante o bar negli itinerari

enogastronomici. La pre-
miazione ha visto primeg-
giare il Nero D’Avola
Lance annata 2014, il Nero
D’Avola Biologico annata
2015 e lo Zibibbo secco
2015, tutti premiati con due
bicchieri. Il Lance Nero
D’Avola, inoltre, ha otte-
nuto l’Oscar come Miglior
Vino nel rapporto qualità-
prezzo nella speciale guida
“Bere Bene” sempre di
Gambero Rosso.  [ c. m. ]

Cantine Paolini nella
Guida Gambero Rosso

Il Nero D’Avola è da Oscar
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Il sottoscritto Gentile Giovanni Piero
Fazio, nato a Marsala il 9 novembre
1968, in qualità di titolare-gestore della
stazione di rifornimento denominata Q8
sita in via Francesco Crispi, n. 47, rap-
presenta quanto segue. Il 27 ottobre
scorso, sono venuto a conoscenza del-
l’avvenuta pubblicazione all’Albo Pre-
torio del Comune di Marsala,
dell’Ordinanza n. 230 del 26 ottobre
2016, finalizzata ad organizzare delle
vere e proprie corse di go-kart in circuito
cittadino, nel centro città. Per realizzare
e organizzare l’evento in questione, di-
verse strade sono state chiuse al traffico
veicolare e, in diversi punti, anche pedo-
nale. Nonostante l’iniziativa possa es-
sere piacevole per il pubblico e gli
appassionati che intendono assistere,
essa comporta – comprensibilmente –
anche notevoli disagi per gli abitanti del
centro oggetto della manifestazione e
per gli esercenti attività commerciale.
Per me anche danni economici dovuti

alle oggettive impossibilità di servire gli
automobilisti nelle giornate e nelle ore
indicate nell’Ordinanza stessa. Ed in-
vero, l’evento sportivo previsto , è stato,
a parere mio, eccessivamente imminente
all’avvenuta pubblicazione dell’Ordi-
nanza; ciò ha causato diverse difficoltà
per me nella gestione del rifornimento e
ha dato origine a notevoli difficoltà nella
coordinazione e gestione dei rapporti tra
me e i fornitori di carburante oltre che
con il pubblico che avrebbe potuto fruire
del servizio di rifornimento. L’iniziativa,
ripetuta anche quest’anno, è certamente
un momento di socializzazione e di cre-
scita per la Città di Marsala e per tutti gli
sportivi, incluso per me. Tuttavia, si ri-
tiene che sarebbe stato quantomeno utile
dare corso alla manifestazione sportiva
al trascorrere di un lasso di tempo mag-
giore rispetto a quello indicato, per il
corrente anno, nell’Ordinanza in que-
stione. De resto, un “preavviso” tempe-
stivo almeno agli esercenti attività di

commercio nelle zone sottoposte a chiu-
sura del traffico veicolare (e del passag-
gio pedonale) avrebbe, quantomeno,
agevolato gli esercenti stessi nell’orga-
nizzazione della propria attività com-
merciale e nei rapporti contrattuali che,
come risaputo, ogni attività comporta
con i terzi. E avrebbe limitato le diffi-
coltà anche gestionali che emergono in
una piccola comunità cittadina. Oltre-
tutto, se l’evento sportivo fosse stato or-
ganizzato e previsto in tempi
ragionevoli, certamente anch’io avrei
potuto apprezzare – da buon amante
dello sport in genere – la corsa di go-kart
organizzata in centro per il secondo anno
successivo. Spero che il sindaco del Co-
mune di Marsala ritenga necessario e
opportuno proporre un tavolo di incon-
tro con gli esercenti delle zone interes-
sate in occasione di eventuali future
manifestazioni del genere.

Gentile Giovanni Piero Fazio

Gara di go-kart e divieti, ci scrive un esercente

Sulla banchina della stazione di Lametia
Terme, con un piede già sul predellino
dell’Eurostar per Palermo, mio nipote
Paolo nel salutarmi mi ha dato una stri-
sciolina di carta. “Leggi nonna – ha ag-
giunto misterioso – e comunica queste
notizie di giornata ai tuoi amici. E’
tempo di voltare pagina anche per voi”.
Leggo “Questo mese oltre 18 milioni di
persone entreranno in rete. Il traffico di
Internet raddoppia ogni dieci giorni.
Oggi Internet trasporta più informazioni
di tutti i telefoni d’America. Sette nuovi
utenti ogni secondo”. Questo è successo
alcuni anni fa, non so se oggi questi dati
sono già superati e obsoleti. Ripensando
a tutto questo, oggi mi si offre l’occa-
sione di esprimere quale premio io de-

sideri per me. Ad ogni età me ne è stato
regalato uno: la bambola da bambina, il
giradischi da ragazzina, la bicicletta da
adolescente, diplomi e medaglie alle vit-
torie scolastiche, coppe e trofei ai suc-
cessi letterari. Poi ci sono i doni intimi
del cuore, quelli che si custodiscono ge-
losamente con tenera cura. Non ho mai
sognato con particolare aspettativa il
2000 o il 3000, ma mi avvicino alle date
importanti con curiosità mista ad auten-
tica paura, non per me, ma per i ragazzi,
per i giovani. E’ di pochi giorni fa la vi-
sione televisiva di un piccolo robot che
si siede a fianco del guidatore della mac-
china e gli impartisce notizie, ammoni-
menti, assumendo atteggiamenti umani
impressionanti. Ancor più si è vista su-

bito dopo una bella signora che ho
scambiato per giornalista, ma ahimè era
una donna robot che nulla aveva da in-
vidiare alle donne vere e alla quale si at-
tribuivano facoltà persino sensoriali. Tra
l’ammirazione e lo sconcerto non ho ca-
pito cosa augurarmi, ma una cosa è
certa, so qual è il premio che vorrei con
tutta la mia anima: la capacità, il tempo,
il linguaggio adatto perché le genera-
zioni future vivano in maniera più vera,
dando più valore all’essere che all’avere,
che rallentino la totale immersione in
mondi virtuali ed avere la gioia di assa-
porare ciò che la vita offre sempre, di
cose vere, meravigliose e insostituibili.
Voi che dite “E’ solo un’utopia?”.

Sebastiana Piccione

Il premio che voglio... forse un’utopia

FLASH DI SPORT

CALCIO

Ancora una volta, il calcio giocato passa in se-
condo piano. I riflettori, in questo particolare mo-
mento, sono puntati sulle sorti societarie dello
Sport Club Marsala 1912. Lunedì scorso, dopo
settimane travagliate, il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo ha convocato l’ex amministratore unico
Giuseppe Occhipinti per capire la reale situa-
zione del sodalizio lilybetano e, contestualmente,
prendere atto della disponibilità dello stesso di-
rigente azzurro a cedere le proprie quote. All’in-
contro, tra gli altri, erano presenti, l’assessore
Passalacqua ed il dirigente Fazio, l’avvocato
Tommaso Picciotto ed il team manager Nino
Barraco. Dopo le richieste del sindaco sull’anda-
mento della gestione in questo momento ed i vari
chiarimenti sulle problematiche logistiche, l’am-
ministratore unico ha comunicato di avere dato
delega all’avvocato Tommaso Picciotto relativa-
mente alle proprie quote. Nel ribadire la propria
disponibilità alla cessione gratuita delle proprie
quote, ha ribadito che tutto ciò avverrà a condi-
zione che queste siano cedute a soggetti terzi non
riconducibili ad ex soci, soci in carica, ex ammi-
nistratori ed amministratori degli anni 2012,
2013, 2014, 2015 e 2016. Intanto, la squadra sta
preparando il prossimo match esterno contro il
Troina. Inoltre, in settimana, è stato perfezionato
il tesseramento del portiere argentino Federico
Gesualdi.

CALCIO a 5

Grazie al successo dello scorso weekend, il Mar-
sala Futsal continua a detenere la leadership del
campionato di serie “C2”, seppur in coabitazione
con Monreale, Villaurea e Sporting Alcamo. Gli
uomini di mister Bruno, vogliosi di continuare a
guardare tutti dall’alto verso il basso, hanno la-
vorato assiduamente per preparare al meglio il
match di questo pomeriggio contro il Palermo
Futsal, squadra attardata in classifica con appena
4 punti conquistati finora. Il tecnico azzurro
dovrà fare a meno del solito Vito Pizzo e di Ga-
spare Pellegrino, a lutto per la morte della nonna.
Ad arbitrare l'incontro sarà il signor Sanacore di
Trapani.

GINNASTICA

Le ginnaste artistiche della Diavoli Rossi di Mar-
sala hanno portato a casa ottimi risultati dal Cam-
pionato regionale di serie C tenutosi a Ragusa.
La squadra di serie C3A (8,9 e 10 anni) formata
da Giorgia Sciarrino e Irene Catania hanno con-
quistato un primo posto, mentre la squadra C1 for-
mata da Sofia Genovese, Giorgia Barraco,
Valentina Sparta, Sara Bova e Maria Barraco è sa-
lita sul terzo gradino del podio. Entrambe le squadre
hanno conquistato un posto per le finali nazionali.
Nel Campionato regionale di specialità, la lilybe-
tana Marta Barraco (Juniores) è arrivata terza al vol-
teggio e quarta al corpo libero, mentre Chiara Parisi
(Seniores) ha vinto un oro al corpo libero, ottenendo
un buon secondo posto alla trave, meritando un
posto in finale nazionale, che si terrà a Torino nei
prossimi 12 e 13 novembre.

TENNISTAVOLO

Diversi gli impegni per la squadra di Tennista-
volo della Germaine Lecocq di Marsala. Nei tor-
nei paralimpici regionali, il lilybetano Emanuele
Carini ha vinto l’Opena classe 1-5, secondo l’al-
tro marsalese Marco Pizzurro e a seguire Bea-
trice Elena Draghini (esordienti femminile).
Nei tornei nazionali, a vincere nella classe 1-
2 è Pizzurro, nella classe 3-4-5 Carini è giunto
terzo. Al 2° Torneo Regionale a Ranking
Bianco, svoltosi a Messina, 5 atleti della Ger-
maine - Rodi Salvatore, Caimi Vincenzo,
Francesco D’Angelo, Dario Incamicia e Lu-
ciano Manuguerra – hanno ottenuto risultati
incoraggianti. Oggi invece, le squadre saranno
impegnate al Campionato di C2 e D1.

a cura di Dario Piccolo


